

**CONGRESO DE LA REPÚBLICA
PRIMERA LEGISLATURA ORDINARIA DE 2024**

**COMISIÓN ESPECIAL MULTIPARTIDARIA DE SEGUIMIENTO,
COORDINACIÓN, MONITOREO Y FISCALIZACIÓN SOBRE LOS AVANCES DE
LOS RESULTADOS DE LA PREVENCIÓN Y CONTROL DEL CÁNCER**

**7.ª SESIÓN EXTRAORDINARIA
(Semipresencial)
(Matinal)**

**LUNES, 16 DE SEPTIEMBRE DE 2024
PRESIDENCIA DE LA SEÑORA MERY ELIANA INFANTES CASTAÑEDA**

—A las 10:17 h, se inicia la sesión.

La señora PRESIDENTA.— Muy buenos días, señores congresistas miembros de la Comisión Especial Multipartidaria de seguimiento, coordinación, monitoreo y fiscalización sobre el avance de los resultados en la prevención del cáncer, vamos a determinar el *quorum* para iniciar la sesión.

Señora secretaria proceda a pasar asistencia a los señores congresistas.

La SECRETARIA TÉCNICA pasa lista:

Como no, presidenta. Buenos días.

Mery Eliana Infantes Castañeda.

La señora INFANTES CASTAÑEDA (FP).— Presente.

La SECRETARIA TÉCNICA.— Chirinos Venegas, Patricia (); Varas Meléndez, Elías Marcial (); Alva Prieto, María del Carmen.

Presidenta, me comunican que ha presentado licencia la congresista Alva Prieto.

Picón Quedo, Luis Raúl (); Portalatino Ávalos, Kelly Roxana (); Portero López, Hilda Marleny (); congresista Sánchez Palomino, Roberto (); Trigozo Reátegui (); congresista Vásquez Vela, Lucinda ().

Segundo llamado:

Chirinos Venegas (); Varas Meléndez (); Alva Prieto (); Picón Quedo.

Presidenta, el congresista Picón Quedo ha solicitado consignar su licencia por intermedio de la plataforma.

La señora PRESIDENTA.— Aceptado, señorita secretaria.

La SECRETARIA TÉCNICA.— Gracias, presidenta.

De igual forma, la congresista Portalatino Ávalos solicita consignar su asistencia.

La señora PRESIDENTA.— Aceptado.

La SECRETARIA TÉCNICA.— Congresista Portero López (); congresista Sánchez Palomino (); Trigozo Reátegui (); Vásquez Vela ().

Aún, presidenta, no contamos con el *quorum*, pero puede dar inicio a una sesión informativa.

La señora PRESIDENTA.— Bien, señorita secretaria.

Siendo las 10 horas con ocho minutos del día 16 de septiembre de 2024 y esperando ya contar con el *quorum* respectivo, porque los colegas están en este momento también en varias comisiones, se ha convocado a la Comisión de Presupuesto hoy día y están asistiendo los gobernadores regionales y por tal motivo, también se comprometieron a ingresar.

Dejamos la constancia de la colega Alva Prieto, María del Carmen y procedemos a iniciar la séptima sesión extraordinaria de acuerdo con nuestra agenda programada.

Señores congresistas, como primer punto, hemos invitado a la doctora María Elena Aguilar del Águila, presidenta ejecutiva de EsSalud, a fin de conocer los puntos citados en la Orden del Día para nuestra sesión.

Nosotros, le hemos enviado el documento para que nos dé los puntos citados como informa de este informe, como lo vamos a informar de manera detallada.

El primer punto consta de un informe detallado sobre el estado actual y los requerimientos de las áreas de Oncología Adulto y Oncología Hematológica Pediátrica que tienen implementados en los hospitales de EsSalud a nivel nacional, en lo que respecta a infraestructura, equipos, personal, médicos, o sea, tratamientos oncológicos, la capacidad hospitalaria y tratamientos para atenciones ambulatorias.

Un informe sobre los protocolos del diagnóstico y tratamiento para pacientes con cáncer en los hospitales de EsSalud y qué medidas se están tomando para reducir los tiempos de espera para el diagnóstico y tratamiento de pacientes con cáncer.

Un informe sobre programas de prevención y detección temprana de cáncer que estén implementados en los hospitales de EsSalud.

Un informe sobre el presupuesto de cada uno de los hospitales de EsSalud para la atención de pacientes con cáncer y el porcentaje ejecutado a la fecha.

Un informe sobre capacitaciones que reciben los profesionales de la salud que atienden a pacientes con cáncer, tanto adultos como para niños y adolescentes.

Un informe sobre las medidas que se están tomando para garantizar la disponibilidad de medicamentos en los hospitales de EsSalud, a fin de atender la demanda ante el reporte diario de medicamentos agotados que emite cada hospital.

En una reciente visita al Hospital Sabogal, tuvimos conocimiento de la Resolución de Presidencia Ejecutiva 175-P-ESSALUD-2024 del 14 de febrero de 2024, que aprueba el Plan Director de Inversiones del Hospital Nacional Alberto Sabogal Sologuren de la Red Prestacional Sabogal, por lo que solicitamos nos informe acerca de la implementación de dicho documento técnico, su monitoreo e inclusión en el Plan Multianual de Inversiones en la entidad, a fin de que este proyecto de infraestructura pueda ser realidad.

Informe sobre las estrategias de prevención dirigidas a los asegurados y el cumplimiento de la meta de erradicación del cáncer de cuello uterino para el 2030, según lo propuesto por la Organización Mundial de la Salud.

Queridos colegas, sabiendo la importancia y el incremento que se está en este tiempo produciendo ante los casos de cáncer y siendo conocedores, por nuestras visitas, de los múltiples problemas y sobre todo, las respuestas que ha dado la Contraloría ante la visita de nosotros y, expuestos estos problemas a la Contraloría Nacional de la República, nos hemos visto con esa preocupación de invitar a la presidenta, porque no puede ser motivo de que en las visitas sigamos teniendo múltiples problemas, por ejemplo, con el Informe 073-2024-OCI-0251-500, un asunto de operatividad de los equipos de tomografía del Hospital Nacional Alberto Sabogal Sologuren de la Red Prestacional Sabogal.

Nosotros tenemos acá todo un informe detallado de lo que la Contraloría ha enviado.

¿Cómo nosotros, como congresistas, podemos llegar a solucionar este problema cuando no contamos con la presencia de la señora doctora presidenta de esta sede principal?

Nosotros, en las pocas visitas que hemos hecho, sobre todo, que fuimos ya al Hospital Heysen de Chiclayo, ¿qué es lo que sucede?, hemos encontrado desde el año...

¿Sí? Bien.

Ya contamos con el *quorum* reglamentario y podemos nosotros ya, colegas, esperar su participación.

De acá les voy a hacer unas preguntas, si no que estoy haciendo parte de una introducción, por qué la importancia de invitar a la señora presidenta de EsSalud.

Un ejemplo de ello, le digo que en las visitas que nosotros hemos hecho el año pasado al Hospital Heysen, pudimos observar la falta de implementos y maquinarias, sobre todo para un ecógrafo, que es tan importante para la evaluación de pacientes que vienen de alto riesgo, que hasta ahora no han solucionado.

Entonces, nosotros, queridos colegas, tenemos que pronunciarnos ante tanta informalidad. Yo sé que a veces el reclamo de los pacientes no espera. Siempre estamos recibiendo a través de nuestra comisión la falta de estos recursos logísticos, la falta de recursos humanos.

Hay una serie de problemas también en el Hospital Sabogal que visitamos acá en Lima, donde el paciente que tiene un análisis de laboratorio le están dando y la entrevista la tenemos grabada, le están dando una respuesta de tres meses.

Entonces, el personal profesional, médicos especializados, van a otros países a especializarse, pero cuando ellos regresan acá a Perú, se dan con la sorpresa de que no cuentan con la implementación adecuada, el apoyo que requieren para que ellos a través de su capacitación, refuercen a los establecimientos en los que ellos trabajan y por lo cual ellos se van a especializar y ellos están pidiendo de que también se les apoye en los recursos de logística, implementos, que todavía no vemos una respuesta.

Y, como les vuelvo a decir, hay una serie de preguntas que quizás también ustedes ya estén preparados con ellas, pero la presidenta de EsSalud, a pesar de que ha tenido una invitación y sabemos por invitación también que se le ha hecho del Parlamento hoy día en la tarde va a estar en el encendido de luces.

Compañeros, si nosotros, como congresistas que representamos a nuestro país, permitimos de que no se le dé la importancia a esta comisión, a este problema del cáncer, que en todas las visitas vemos a pacientes llorando angustiados, por la falta de atención.

Entonces, acá tenemos la visita de los representantes como el señor Enrique Alberto Quispe Chávez, gerente de Planificación y Evaluación de Inversiones, de Lucrecia Lázaro Valencia, subgerente de Determinación de Necesidades y Control de Productos Farmacéuticos, a Tania Mascaro Collazos, gerente central de Atención al Asegurado, a Topado [sic.] Quispe Suárez, gerente de Políticas y Normas de Atención Integral en Salud y José Manuel Luicho Sobrado, gerente de Operaciones.

Mi pregunta, queridos colegas, es si nosotros continuamos con el desarrollo de esta comisión o cancelamos esta sesión extraordinaria de hoy 16 de septiembre hasta que la señora presidenta de EsSalud se haga presente, porque es importante su presencia, ya que tenemos un sinnúmero de documentos para que ella pueda responder sobre Contraloría, sobre hospitales que están esperando su respaldo y apoyo, sobre todo, como ya les he dicho, en recursos humanos, en logística, en infraestructura y así, etcétera, etcétera, conocedores nosotros de ello. (2)

Voy a someter a votación para suspender esta sesión y hacerle nueva invitación para la próxima semana o después de nuestra Semana de Representación, que ya sería con 15 días de anticipación, para que ustedes, queridos colegas, también nos demos un tiempo acá con ella y le demos la importancia que tiene este problema tan álgido que está conllevando a tener a los peruanos, a la familia peruana, que cada día se ve más empobrecida, ya que se tiene que dedicar al cuidado de este familiar que se encuentra así, y a veces hay en hogares hasta dos pacientes, inclusive, hemos encontrado hasta tres en una casa, con cáncer.

Entonces, voy a someter a votación para ver si continuamos esta sesión extraordinaria o en todo caso la suspendemos para el día 30, que sería ya la próxima sesión ordinaria con la presencia de la presidenta de EsSalud.

Señora secretaria técnica, nos vamos a voto de todos los colegas que integran esta comisión multipartidaria, la Comisión Especial de Cáncer.

La SECRETARIA TÉCNICA pasa lista para la votación nominal:

Sí, presidenta.

Congresista Mery Eliana Infantes Castañeda.

La señora INFANTES CASTAÑEDA (FP).— Para que se suspenda la sesión hasta el día 30, a favor.

La SECRETARIA TÉCNICA.— Chirinos Venegas, Patricia (); Varas Meléndez (); Picón Quedo, Luis Raúl (); Portalatino Ávalos (); Portero López (); Sánchez Palomino (); Trigozo Reátegui (); congresista Vásquez Vela ().

La congresista Portalatino Ávalos, presidenta, a favor que se suspenda la sesión extraordinaria.

La señora PRESIDENTA.— Aceptado.

La SECRETARIA TÉCNICA.— Chirinos Venegas (); Varas Meléndez (); Picón Quedo (); Portero López (); Sánchez Palomino (); Trigozo Reátegui (); Vásquez Vela ().

Presidenta, dos votos a favor para que se suspenda la sesión y a la espera de los congresistas y a la determinación que usted requiera.

La señora PRESIDENTA.— Bueno, los colegas que han votado a favor, entonces, sería por unanimidad, porque siempre se acepta la presencia y la votación de los colegas, entonces se suspende la sesión hasta el día 30 de este mes, esperando la presencia de la presidenta.

Nosotros, vamos a tener a los congresistas en esta sala porque, les vuelvo a decir, es de suma importancia y no se puede realizar sesiones sin la presencia de los directivos, sobre todo principales, en este caso, de la presidenta.

Pero, yo les pediría, yo sé que ustedes han tenido la mejor intención de la información para que ustedes nos alcancen, pero es importante de que ustedes también vengan con representación de la presidenta ejecutiva y, bueno, vamos a dar por concluida esa sesión y nosotros -perdón un ratito- y nosotros estamos a la espera de la próxima sesión para el día 30, que ya sería una sesión ordinaria, para que pueda responder, porque hay muchas cosas que tiene que responder ya con informes de Contraloría y no podemos estar nosotros con esta secuencia de que todo el tiempo nosotros cuando vamos a las visitas...

Nosotros hemos enviado un documento, que es el documento que se alcanzó para EsSalud del Hospital Heysen de Lambayeque, que aún no nos ha llegado la respuesta.

Entonces, nosotros vamos a tratar de que tengamos más orden, porque detrás de nosotros hay muchas familias que cada día tienen estos problemas más álgidos, más álgidos y como les vuelvo a decir, nos mandan, nos envían a nosotros a diario documentos para nosotros poder ayudar a ellos y esperamos que tengamos estas respuestas a través de la directora y señora secretaria, se da por terminada la sesión.

La SECRETARIA TÉCNICA.— Presidenta, ante todo, dejar en constancia también que el congresista Picón Quedo, vota a favor de la suspensión de la sesión.

La señora PRESIDENTA.— Sí, yo les agradezco su presencia, en verdad, muy de veras, sé que han tenido la mejor intención.

Hay que ser positivos. Nosotros no somos personas para desagradar a otros, sino al contrario, para motivarlos a que trabajemos juntos, porque la presencia de la señora presidenta acá en nuestra comisión es importantísima.

Nosotros el día 30, con la misma información y quizás más, porque vamos a ir a visitar más hospitales, vamos a traer nuevas cosas y vamos a enviar también la documentación para que nos apoyemos mutuamente. Por eso, el trabajo es de manera multisectorial, el Poder Legislativo, ustedes, como representante importante de un organismo que la gente asiste para buscar su salud y queremos que sea cada día mejor.

Por eso, es que debemos tener la presencia de la señora presidenta.

Muchísimas gracias.

La ASESORA DE LA PRESIDENTA EJECUTIVA DE ESSALUD, señora Estela Malaver Meza.— Señora congresista, si me permite, por favor.

Nosotros somos el equipo técnico, quien le saluda, Estela Malaver, que es la asesoría de la presidencia ejecutiva. Nuestra presidenta en este momento está en una reunión; sin embargo, no ha dejado, digamos, de estar al tanto de todo lo que se tenía que conversar el día de hoy, a pedido del documento que usted nos remite y nos ha, digamos, explicado muy bien y todo el contenido de ello y, justamente, la preocupación de nuestra presidenta es que ha hecho que hemos cumplido con el día en que se le ha citado a ella para venir a exponer todos los avances que tenemos en cada una de las Redes en todos los ámbitos, tanto infraestructura, equipamiento de medicamentos a nivel nacional y el tema de recursos humanos.

Entonces, más bien, de ella es la preocupación que no ha querido suspender esa sesión y a pesar de que ella físicamente no está, está con todo el equipo y está al tanto de todo el contenido, digamos, de la información que traíamos con nosotros para presentarle a ustedes y a los demás congresistas.

La señora PRESIDENTA.— Muchísimas gracias.

Yo lo sé, yo lo entiendo, pero yo también estoy preocupada por ello y he estado de viaje, pero tenemos que hacer formas de llegar acá.

Yo en este momento tenía que haber estado también con el Ministerio de Transportes, por ser titular de la Comisión de Transportes en el aeropuerto Jorge Chávez, por los problemas que también tiene, tengo en esos momentos la Comisión de Presupuesto.

Entonces, yo digo, *bueno, mis compañeros que continúen la sesión de la comisión, yo me voy para allá.*

Entonces, no sé cómo lo tomarán, ¿a cuál priorizo yo? No es cierto, yo tengo que priorizar a la parte más importante a la que represento.

Por esa razón, nosotros ya tenemos estos sinsabores de muchos ministros que constantemente cancelan sus citas y no, pues dicen de repente, *no es que tuve que viajar a tal lugar y por eso*, pero la priorización es dónde tenemos que estar convocados ante problemas de bastante relevancia.

Como esta comisión es multipartidaria, porque no solamente es de la presidenta, en este caso, de mi persona, de mi partido sino es de muchos partidos, porque todos los colegas representan a diferentes partidos políticos y todos representamos a la voz del pueblo.

Entonces, doy por cancelada. Cancelamos esta sesión y esperamos que en la próxima sesión tengamos a la señora presidenta de EsSalud.

(Pausa). (3)

La señora PRESIDENTA.— Sí. Ya.

Suspendemos la reunión un momento, mientras los directivos abandonan la sala.

Muchísimas gracias. Hasta luego.

—Se reanuda la sesión.

La señora PRESIDENTA.— Bien.

No habiendo más preguntas que formular, nosotros damos por culminada esta sesión o esta comisión hasta el día 30 del presente mes, con la invitación ya de manera directa a la Presidenta de EsSalud, de la cual queremos que su presencia dé bastante realce a esta comisión.

El tiempo que demoran estas sesiones son solamente dos horas y esperamos que esté aquí.

Antes de concluir esta sesión, se consulta la dispensa de trámite de sanción del Acta para ejecutar los acuerdos adoptados en la presente sesión. Si no hay oposición a la dispensa de trámite de aprobación del Acta para ejecutar los acuerdos adoptados en la presente sesión, se dará por aprobada.

La dispensa del trámite de sanción del Acta ha sido aprobada, y no habiendo otro punto que tratar, y siendo las 10 horas 37 minutos, se levanta la sesión.

—A las 10:37 h, se levanta la sesión.